

Nota de prensa

HASTA 65.000 FUTBOLISTAS DE 10 PAÍSES PODRÁN ACCEDER A FORMACIÓN GRACIAS A UN ACUERDO ENTRE LA OEI, FIFPRO Y AFE

- La Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), la Federación Internacional de Futbolistas Profesionales (FIFPro) y la Asociación de Futbolistas Españoles (AFE) han firmado un convenio que potenciará la formación y capacitación de futbolistas de la región.
- En la región iberoamericana se detecta un problema de abandono escolar o incompatibilidad con los estudios entre los aspirantes o deportistas de esta disciplina.
- La OEI ha financiado este año 100 becas dirigidas a futbolistas argentinos para realizar estudios en temas como comunicación digital y gestión de redes sociales. En 2024 serán 150 becas.

Madrid, 30 de octubre de 2023. – Con el objetivo de desarrollar actividades de formación y capacitación que podrán beneficiar a más de 65 mil futbolistas iberoamericanos, la mañana de este lunes la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), la Federación Internacional de Futbolistas Profesionales (puntualmente FIFPro Sudamérica) y la Asociación de Futbolistas Españoles (AFE) han sellado un acuerdo de colaboración en la sede de la OEI en Madrid.

El convenio ha sido suscrito por **Mariano Jabonero**, secretario general de la OEI, y **David Aganzo**, presidente de FIFPRO y AFE, en un acto en el que también han participado por parte de la OEI **Andrés Delich**, secretario general adjunto, y **Martín Lorenzo**, director general de Gabinete del secretario general, así como José Pablo Burtovoy, director de Educación de FIFPro Sudamérica.

David Aganzo ha resaltado el potencial del acuerdo, ya que apunta a la **“necesidad de los futbolistas de poder tener esa dualidad, de poder estudiar y jugar al mismo tiempo, que no ha sido fácil”**, al tiempo que ha destacado que el acuerdo beneficiará especialmente a las mujeres deportistas, ya que tienen “condiciones muy por debajo de lo establecido y tienen que buscar más opciones”. “Nos complace poder ofrecer estas herramientas para las nuevas generaciones que otros no hemos tenido antes”, ha subrayado.

Mariano Jabonero ha apuntado que este convenio es muy significativo para la organización, ya que FIFPro representa un colectivo muy numeroso y notable, porque **el mundo del deporte tiene un peso en el campo educativo y es un factor que aglutina a prácticamente en todos los países de la región**. “Este convenio concienciará a nuestros chicos y chicas de que el partido se juega hasta el final, y que

CONTACTO

Jair Esquiaqui

Comunicación, prensa y contenidos

jair.esquiaqui@oei.int

(+34) 681 318 734

(+34) 91 594 43 82 Ext. 134

la educación no es incompatible con los estudios, porque se juegan su futuro”, ha acotado.

Por su parte, Pablo Burtovoy ha apuntado que el fútbol es un patrimonio cultural regional que con este convenio “estamos potenciando en un hecho sin precedentes, al vincular educación y deporte”.

Alianzas por las y los futbolistas iberoamericanos

Conscientes del enorme impacto que el fútbol genera en toda la región iberoamericana, en los últimos años la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) ha puesto su mirada en este deporte para impulsar actividades que apuesten por mejorar las condiciones educativas de quienes lo practican de manera profesional o incentivar el retorno de aquellos que han abandonado sus estudios.

Así, en 2022, la OEI en Argentina y FIFPRO Sudamérica lanzaron la campaña titulada “[Volver a Estudiar](#)” con la participación de reconocidos futbolistas que promueven la importancia de la continuación y finalización de los estudios reglados entre niños, niñas y jóvenes futbolistas, así como entre sus familias. Gracias al éxito de su primera versión, [en 2023 la campaña fue relanzada con la participación de más de 25 futbolistas profesionales](#) que crean conciencia sobre la permanencia y el retorno a la escuela de quienes hayan abandonado sus estudios en el país.

Asimismo, este año se sumó el proyecto “Formación integral para futbolistas profesionales”, junto a Futbolistas Argentinos Agremiados (AFA), con el que **la OEI ha financiado 100 becas para que futbolistas puedan formarse con cursos que priorizan las nuevas industrias de la economía y la comunicación digital** y que son dictados por la Universidad Nacional de Tres de Febrero (UNTREF). Para 2024, la OEI se ha comprometido a entregar 150 becas más para dar continuidad a esta iniciativa.

También, en Paraguay, y gracias al éxito de las experiencias argentinas, el Ministerio de Educación y Ciencias de ese país, en alianza con la OEI y FIFPRO, lanzaron la campaña “[Retomá tus estudios](#)” que tiene el objetivo de fortalecer la educación en Paraguay y motivar a los jóvenes que practican este deporte a reintegrarse al sistema educativo nacional.

Con la puesta en marcha de este acuerdo, la OEI y FIFPRO también sumarán esfuerzos técnicos para implementar una plataforma en línea que se denominará “**Finaliza tus Estudios**” una plataforma online web de toma y validación de datos de las y los futbolistas ligados a la federación en toda Suramérica, para que puedan participar de las actividades contempladas en el programa.

- [Accede aquí a las fotos](#) del acto de firma del acuerdo.
- Mira aquí la campaña “Volver a Estudiar” de [2022](#) y [2023](#) de Argentina.
- Mira aquí la campaña “[Retomá tus estudios](#)” de Paraguay.

CONTACTO

Jair Esquiaqui

Comunicación, prensa y contenidos

jair.esquiaqui@oei.int

(+34) 681 318 734

(+34) 91 594 43 82 Ext. 134

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 400 convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, alfabetizando y proporcionando educación a 4,7 millones de estudiantes, así como formación a más de 200.000 docentes iberoamericanos.

CONTACTO

Jair Esquiaqui

Comunicación, prensa y contenidos

jair.esquiaqui@oei.int

(+34) 681 318 734

(+34) 91 594 43 82 Ext. 134